
 
 

1ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DO CBH MARANHÃO-DF 
(GESTÃO 2023/2027) 

DATA: 18/06/2024 (terça-feira) 

HORÁRIO: 14h00 às 16h00 

LOCAL: Sala de Reuniões da Adasa (térreo) 

RELATOR: Rodolfo Siqueira de Brito 

 

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS 

Patrícia Valls e Silva (Brasília Ambiental) Ildenilda de Oliveira Silva (Na Roça 
Culinária Caipira) 

Marina Lopes Ribeiro (Brasília 
Ambiental) 

Karine Karen Martins (Abha) 

Rodolfo Siqueira de Brito (Grota do 
Lobo) 

Mariana Libânio (Abha) 

Marcelo Benini (usuário) Camila Areal (Abha) 

 Ilana Sarah dos Santos (Sema) 

 Elisa Maria Lima Meirelles (Sema) 

 Fabiano da Silva de Oliveira (Caesb) 

 

  



 
 

SÍNTESE 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; 
A presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Maranhão no 

Distrito Federal (CBH Maranhão-DF), Ildenilda de Oliveira Silva, iniciou a reunião 

agradecendo a presença de todos e à Adasa pela cessão do espaço. 

Item 2 – Comunicações; 
2.1 – Deliberação n° 04/2023; 
Ildenilda deu início às comunicações informando aos membros pontos importantes da 

Deliberação n° 04/2023, que instaura a Câmara Técnica do CBH Maranhão-DF, como 

as atribuições e outros artigos relevantes. 

2.2 – Deliberação n° 01/2024 e Deliberação n° 08/2024; 
Além disso, relembrou a composição da CT de acordo com a Deliberação n° 01/2024 

e a indicação de seus representantes titulares e suplentes de acordo com a 

Deliberação n° 08/2024, sendo composta pelos membros Brasília Ambiental, Asfer, 

IFB, Asproeste, Grota do Lobo e Marcelo Benini.  

Item 3 – Debates, deliberações e votações por assunto; 
3.1 – Eleição de coordenador (a) e relator (a) da Câmara Técnica; 
Dando seguimento, Ildenilda informou sobre a necessidade de realizarem a eleição 

para os cargos de coordenador (a) e relator (a) da Câmara e questionou se haveria 

voluntários para os cargos mencionados. Com isso, após debates, Marcelo Benini 

(usuário) foi eleito para o cargo de coordenador, e Rodolfo Siqueira de Brito (Grota 

do Lobo) foi eleito para o cargo de relator. Ambos foram eleitos por unanimidade entre 

os presentes. 

3.2 – Apreciação das sugestões de pautas da CT durante a 31ª Reunião 
Extraordinária do CBH Maranhão-DF; 
Em seguida, membros debateram os tópicos trazidos durante a 31ª RE do CBH, 

destacando as prioridades entre os tópicos e junções entre os temas trazidos, que 

foram incluídos no plano de trabalho da CT. Os temas elencados como prioridades 

para o debate da CT foram “Estudo sobre tratamento de esgoto descentralizado”, 

“Convite à Caesb para falar sobre a preservação e planejamento da área rural em 

relação ao abastecimento da companhia”, “Produção de nota técnica em defesa da 

criação da APM Águas Emendadas”, “Solicitar à CAESB uma apresentação sobre a 

questão da identificação e tratamento do mercúrio na Estação de Captação do Fumal, 

local onde estudo da UnB/FUP identificou a presença do metal pesado em níveis 



 
alarmantes”, “Recuperação das nascentes da região” e “Regularidade (outorga) da 

ETE Planaltina – SANEAGO”, na qual foi informado que o correto é ETA Bonsucesso. 

Os temas não contemplados no Plano de Trabalho foram destinados ao GTEA 

(“Realizar campanha de combate aos incêndios florestais nas escolas, nas empresas 

e reuniões de associações rurais da região e atuação intensa do CBH em relação aos 

incêndios florestais”), 2º FTAF (“Estudar a importância do turismo para a Fercal – de 

aventura, pousadas, etc – turismo e recursos hídricos”) e PGIRH (“Monitoramento das 

águas do rio Maranhão em pontos estratégicos”). 

3.3 – Elaboração do Plano de Trabalho; 
Em seguida, Ildenilda informou que a equipe Abha havia minutado um Plano de 

Trabalho para os membros alimentarem com datas de próximas reuniões e outros 

pontos necessários. O Plano de trabalho da CT para 2024 foi aprovado com zero 

votos contrários e zero abstenções. 

Item 4 – Assuntos gerais; 
Para finalizar, Ildenilda agradeceu a presença e participação de todos. 

Ainda ficou acordada a data de 23/08/2024 (10h às 12h) para a realização da segunda 

reunião da CT, no turno da manhã durante o 2º FTAF, e a terceira reunião da CT foi 

agendada para 26/09/2024 (14h às 16h).  

Sem mais assuntos, a presidente do CBH Maranhão-DF encerrou a reunião.  

ENCAMINHAMENTOS 

• Encaminhar os itens 6 e 10 das sugestões de pauta (“Realizar campanha de 
combate aos incêndios florestais nas escolas, nas empresas e reuniões de 
associações rurais da região” e “Atuação intensa do CBH em relação aos 
incêndios florestais”) para o Grupo de Educação Ambiental – GTEA do CBH 
Maranhão-DF; 

• Envio de ofícios aos órgãos que possuem competências sobre a ETA 
Bonsucesso para que informem sobre outorga, licença e demais informações;  

• Verificar a possibilidade de realização de uma oficina (Caesb, Sema, Adasa, 
Seduh, Brasília Ambiental e Universidade” a fim de definir uma poligonal para 
a APM Águas Emendadas; 

• Envio de ofício à Caesb para solicitar apresentação de 30 minutos durante a 
próxima reunião da CT em 23 de agosto para dialogar sobre os temas: 
tratamento de esgoto descentralizado e preservação e planejamento da área 
rural em relação ao abastecimento da companhia; 

• Elaboração de trabalhos da CT para identificar nascentes na bacia do rio 
Maranhão no DF com o apoio da comunidade local para traçar ações para o 
projeto de recuperar nascentes. 
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